
 
 

Modena, 23 febbraio 2023 
 
 
Riunione telematica Commissione Terza Missione Dipartimento CHIMOMO con Parti Interessate 
alla Terza Missione 
 

OdG 
 
1. Piano Triennale della Terza Missione 2023-25 del Dipartimento CHIMOMO: consultazione 
parte interessate per la sua formulazione. 
 
 
Il giorno 23 febbraio 2023 alle ore 12:00 si è riunita per via telematica (al link: 
https://meet.google.com/ypk-gnfe-okt) la Commissione Terza Missione Dipartimento CHIMOMO e 
le Parti Interessate individuate dalla stessa. 
 
Sono presenti: 
 
Massimo Brunetti (AUSL Modena) 
Vittorio Cattani (DG Reggiana calcio) 
Cristina Marchesi (DG AUSL Reggio Emila) 
Claudio Vagnini (DG Policlinico di Modena) 
Stefano Guicciardi (Consigliere OMCeO di Modena) 
Daniele Conti (Presidente AMRER) 
Paolo Lauriola (Presidente ISDE-Modena) 
Chiara Frassineti (vice-presidente ISDE-Modena)  
Alberto Sticchi (rappresentante degli specializzandi) 
Anna Iannone (Delegata Terza Missione di CHIMOMO) 
Laura Bertoni (commissione Terza Missione) 
Loris Vezzali (commissione Terza Missione) 
Marco Sebastiani (commissione Terza Missione) 
Caterina Longo (commissione Terza Missione) 
Melania Malpezzi (commissione Terza Missione) 
 
La prof.ssa Iannone illustra brevemente le proposte di attività di Terza Missione del dipartimento 
CHIMOMO per il suo Piano Triennale 2023-2025 (vedi allegato 1). Tali proposte erano già state 
inoltrate ai partecipanti giorno 16 febbraio u.s. per prenderne visione preventivamente. 
Si apre la discussione e si riportano di seguito gli interventi dei presenti. 
 
Vittorio Cattani, DG della Reggiana calcio.  
Cattani collabora attivamente con il Dipartimento su stile di vita sano, lotta al bullismo, contrasto 
all’abbandono scolastico, grazie a progetti realizzati con il Prof. Loris Vezzali. Le attività hanno 
ampio bacino, in quanto la società ha oltre 300 tesserati. La maggiore difficoltà in queste attività 
risulta essere la comunicazione, che andrebbe migliorata e potenziata. Il DG ritiene che questo tipo 
di collaborazione sia di grande utilità sociale e da proporsi ancora in maniera continuativa. 



 
 
Il Prof. Vezzali conferma che la collaborazione con la Reggiana Calcio ha consentitito di realizzare 
una reale e concreta collaborazione a favore dei cittadini e della comunità locale. 
 
La prof. Iannone concorda sul fatto che ci debba essere continuità delle iniziative di successo e 
conferma l’intenzione dell’Ateneo di muoversi in questa direzione. 
 
Paolo Lauriola, Presidente di ISDE-Modena. 
Il Dott. Lauriola sottolinea l’importanza delle attività di public engagement che la sua associazione 
sta portando avanti con il Dipartimento da 3 anni. 
Ricorda che la collaborazione tra UNIMORE e le altre istituzioni/associazioni, alcune delle quali 
sono presenti all’incontro, potrebbe creare le condizioni per una sinergia di competenze e sensibilità 
per far fronte alla complessità dei problemi sia a livello locale oltre che globale. Per esempio in tema 
di attività fisica, verde urbano e prevenzione si potrebbe interagire in modo innovativo ed efficace. 
 
Daniele Conti, presidente di AMRER. 
 Il dott. Conti ha ribadito che il problema delle malattie reumatiche, se si considera il suo impatto 
umano e sociale, non può assolutamente essere considerato un tema di nicchia. E per questo necessita 
di un approccio innovativo che UNIMORE può garantire. Conti sottolinea anche che sarebbe 
necessaria una più ampia comunicazione per raggiungere tutte le persone che hanno bisogno di aiuto 
ed informazione sulla malattia. 
 
La prof. Iannone informa che il problema della comunicazione in questo caso si inserisce in una 
problematica più ampia, di cui l’Ateneo e il Dipartimento sono consapevoli. Sono previste, sia nel 
piano triennale di Ateneo che in quello di Dipartimento, strategie di miglioramento da mettere in 
atto nel prossimo triennio. 
 
Cristina Marchesi, DG AUSL di Reggio Emilia. 
La dott.ssa Marchesi sottolinea l’importanza di creare una unione di forze nel campo della 
prevenzione, utilizzando e sfruttando al massimo ciò che sul territorio è presente (porta l’esempio 
della Casa della Salute di Reggio Emilia). Evitare duplicati di iniziative e creare invece sinergie come 
strategia vincente. 
 
Claudio Vagnini, DG Policlinico di Modena 
Il dott. Vagnini pone l’accento sulla importanza di aiutare il sistema sanitario in un momento di crisi 
economica, creando una sìnergia di intenti, dove l’Università può fare una parte rilevante. Sottolinea 
inoltre come la comunicazione sia di importanza chiave e come sia necessario insegnare ai giovani a 
fare comunicazione. Sottolinea che la integrazione delle risorse e delle iniziative potrebbe consentire 
anche di comunicare in modo efficace a favore del Sistema Sanitario pubblico che, in Emilia 
Romagna, si trova in grande difficoltà di risorse umane e finanziarie. 
 
La prof. Iannone sottolinea come la comunicazione per gli operatori sanitari sia di importanza 
fondamentale per gli utenti e che le strategie di comunicazione possano e debbano essere 
migliorate partendo dagli studenti dei CdS.  
 



 
 
Massimo Brunetti, Direttore Relazioni Esterne, Comunicazione e Promozione della salute, 
AUSL di Modena 
Il Dott. Brunetti sottolinea l'importanza di creare sinergie tra chi intende mettere a disposizione 
conoscenze e sensibilità per la promozione del territorio. Secondo Brunetti l'attuale situazione di 
difficoltà del SSN potrà essere affrontata anche e soprattutto in collaborazione con le Associazioni. 
Ha ribadito la collaborazione dell’AUSL e l’importanza che tutto questo si svolga nell'ambito delle 
attività connesse con la realizzazione del Piano Regionale della Prevenzione (PRP). 
 
Stefano Guicciardi, Consigliere di OMCeO di Modena 
Il Dott. Guicciardi ringrazia per l'invito e conferma la volontà dell’OMCeO di Modena ad impegnarsi 
su iniziative congiunte come quella del Servizio bibliografico “ONE-Health” che sta riscuotendo un 
notevole successo nell’ambito professionale medico. Si rende disponibile ad estendere questo 
impegno anche in altri settori e professioni. 
 
 
La riunione si conclude alle ore 13:30. 
 
 
Anna Iannone 
Delegata Terza Missione CHIMOMO 


